
■卓話者紹介　　　　　　　　　飯島千明君
６月は虫歯予防月間で浅沼会員に卓話をお
願いしたら、今月４月よりハラスメント予防
が全企業に求められるようになり、歯科医師
会でも担当しているので、卓話内容にしてい
ただきました。
■卓　話
４月よりハラスメント防止法（労働施設総
合推進法）が全企業を対象として施行されま
した。マスコミ等で色々なハラスメントが紹
介されたり事件が流れていて、大企業は２年
前より実施していましたが、中小企業は準備
期間をおいて対応しなくてはならなくなりま
した。
私は歯科医師をしながら、厚労省から資格
である労働衛生コンサルタントもしていま
す。県労働局の講演会や調査等協力していま
す。
ハラスメントとは、イジメや嫌がらせなど
不快感や苦痛を与えてしまうことで、肉体的
や精神的なもので、人権侵害にもなる犯罪に
なります。
これに関する相談は2020年約8700件、

その内25％が民事事件となっていて、自殺
者２万人の内10％が労務に関するものにな
っています。この法律により労働者の生命を
保護し、会社として負のリスクを回避するも
のです。事案が起こると社員が大変だけでな
く、会社も信頼を失ったり、生産性の低下や
人材の損失にもなり、ブラック企業のレッテ
ルを貼られてしまいます。また、ハラスメン
トは意識の差が互いにあるので、退職後急に

発覚することが
多く、会社とし
ての管理責任を
問われてしまい
ます。
ハラスメント

は行う方は何気
なく言ったり命
令したり触れた

りしたことが相手に嫌な気持ちを与え、続く
ことでその気持ちが強くなってしまい爆発し
ます。グレーゾーンに注意していく必要があ
り、コミュニケーションをうまく取っていか
なくてはなりません。
ハラスメントは多くの種類があり、主に言

われているのが、パワハラ、セクハラが多く
その他にマタハラ、ジェンダー（性）ハラ、
テクノロジーハラ、コロナハラ、リモートワ
ークハラなど細分化されてきました。
パワハラは、職場や社会など地位の優越か

ら起こるもので、上から下へが多いのですが
逆もあります。ベテランパートが新人正社員
をいじめたり、無視するなどです。普通は上
司が部下を侮辱したり、人前で怒りなじった
り、業務以外で無視させたりして、相手の能
力や居場所を無くし精神的に追い込んでいき
ます。
セクハラは、性的な冗談やからかい。飲食

にしつこく誘ったり、名前の呼び方でも○○
ちゃんなど気軽に呼んだだけでも信頼関係が
ないと対象になることもあります。女だから
とか女性らしくなど多様にあります。最近は
LGBTに関しての扱いにも注意で、今は更に
増えてLGBTQプラスになっています。言わ
れて嫌な事、無理な事は断ったり否定すれば
良いと思われるでしょうけど、それができな
いのです。
就業規則にもこの項目を入れて、従業員に

も周知し相談窓口を作らなければなりませ
ん。何か起こる前に対処しておきましょう。
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ハラスメント防止に
ついて

浅　沼　美　香 先生

労働衛生コンサルタント



■司　会　　　 天野純一SAA出席委員長
■ソング　四つのテスト　　　　松野正一君

津久井功会長
今月は親睦活動月間で先日の沼田中央RC

とのゴルフコンペが久し振りにできご苦労様
でした。
元ゴールドマンサックス金融トレーダーの
田内学氏に特別授業を行っていただき、お話
をお聞きする機会があり、アベノミクスはど
うだったか質問しました。彼は成功だったと
答えられ、日銀の資金を研究者へ投資して食
糧自給率を上げるような方向になれば更に良
かったと聞きました。金利についても利上げ
だけでは景気を悪化させるだけで、根本的解
決にならず時間がかかる。人材育成をして国
内産業を強くすることが大切とおっしゃられ
ました。
私の友人に元ライブドアーでホリエモンの
会社をコントロールしていた方がいて、彼が
仮想空間の中で自分のアバターが色々体験す
る時代が来ると言っていたのを思い出しまし
た。グリフが将来進化してAIを活用してア
バターが授業に参加したり、友達と交流した
りする時代が来るのかもと思いました。クラ
ブでも同様にズーム会議を発展させ世界中の
ロータリアンと交流できるのも可能になるか
もしれません。世界が近くなります。

武田　寛幹事
◎新入会員の推薦について
・塩野昌彦君、塩野商店代表取締役45才
・小坂哲平君、小坂建設代表取締役43才
・山口　剛君、クリーンデンタル院長42才
・諸田秀人君、利根信専務理事66才
・村山高広君、村山園代表39才
異議ある方は文書で幹事に28日までに
◎現・新理事会の開催　例会終了後

◎SAA出席委員会　　　 小熊政則委員

◎ニコニコ委員会　　　　　石井壮太郎委員　
・津久井功君　次週は最終例会。多くの出席
いただきたくお誘い合わせてご出席下さ
い。きっと良い事があると思います。

・山田龍之介君　15日沼田中央RCとのゴル
フコンペ、同時開催クラブ内コンペが行わ
れ。会長幹事には表彰式と打ち上げに出席
いただきわきあいあいにできました。

・桑原　滋君　31回目の結婚記念日にお花
をいただきありがとうございました。娘の
結婚記念日も今月で３回目です。

・春日政志君　プログラム委員会担当は今日
最終。ご協力ありがとうございました。来
週は最終例会で会長・幹事お願いします。

・ニコニコ一週間　卓浅沼美香さんの卓話を
楽しみにして
武田　寛君　浅沼美香さん　阿左美卓巳君
天野純一君　　飯島千明君　　今井幸吉君
小熊政則君　　小倉　仁君　小野里雅広君
金井正樹君　　櫛渕光彦君　　小菅茂雄君
斎藤正典君　　塩浦敬之君　須田千秋さん
須田羊子さん　清野啓介君　　関　真一君
高橋圭介君　　南雲達也君　西田俊太郎君
福田真盛君　　保坂充勇君　　星野貴昭君
水石清治君　　宮内明彦君　　宮澤孝幸君
持谷明宏君　　柳澤一貴君　　割田一敏君
石井壮太郎君　小暮正人君　　戸部聖之君　

◎ロータリー財団委員会　　小菅茂雄委員長
財団寄付にご協力いただきありがとうござ

います。円安のため負担が増えてしまいまし
たがドル建てですのでご容赦下さい。
◎会員増強親睦活動委員会　高橋圭介委員長
次週最終例会で100％目指してご出席下さ

い。楽しい企画を用意しています。
◎職業奉仕委員会　　　　西田俊太郎委員長
会員職業紹介冊子を全員に配りましたが、

300冊予備がありますので、機会毎に配りま
すが、会員要望があれば私まで。
◎ゴルフ部会　　　　　　　　　今井幸吉君
15日沼田中央RCとのゴルフコンペを３年

振りに行いました。ご出席ありがとうござい
ました。今後も継続していきたいと思ってい
ます。沼田16名、沼田中央13名の参加。団
体は当クラブ、個人は阿左見君が優勝。同時
開催のクラブ内コンペでは南雲君が優勝でし
た。
◎次年度幹事報告　　　　　星野貴昭副幹事
・７月５日初例会18時30分、ベラ・ヴィー
タ。懇親会を行いますので出欠の返事をお
願いします。
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幹事報告

委員会報告

例 会 報 告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 40名 18名 89.20 ％


